



政治革新の道しるべ 眞実つたえ希望はこぼ  
しんぶん赤旗  
日刊 月2,900円  
日曜版 月800円

第四回定例区議会が十一月二十五日から十一月三日まで開かれました。党区議団を代表して、風見区議、いのくま区議が区長、教育長、議長に質問しました。  
提案された議案では、建築紛争を予防するための条例改正、ワンルウムマンション条例、白金台五丁目公務員宿舎跡地を児童遊園にするための用地購入費、小・中学校の特別教室、幼稚園の遊戯室にエアコンを設置するための設計予算など、みなさんの運動と、党区議団の提案してきたものが実ったものです。

## 大規模災害に対する備えは 区の責任で万全にせよ

### 災害対策について

**質問** 区が避難所に指定している耐震補強が未実施の施設は、計画の前倒しを行うべき。指定避難場所の学校・福祉会館などの雨漏りは早急に改善を。学校調理室の活用が重要。都市ガスが停止してもプロパンガスで対応出来るよう、装置を持つ東京ガスとの協定など対策を。学校校庭、公園などへの下水直結型仮設トイレの増設を急げ。

**答弁** 前倒しを行なう。施設の状態に応じて改善する。東京ガスと災害時の応急対策を検討する。一時集合場所や広域避難



南桜公園の下水道直結型仮設トイレ (災害時、座板をはずし仮囲いをする)

場所に指定されている公園を優先。

### 水害対策について

**質問** 古川下の「多目的貯留施設」建設計画の早期具体化と南麻布地区対策を都に申し入れよ。  
浸水対策に効果的な止水

板の設置希望者への技術援助を含め設置補助制度をつくり、普及を

古川の護岸整備を都の責任で事業が進むよう区としての積極的な役割を果たせ。

**答弁** 都は渋谷川・古川多目的貯留施設を新たに計画し、整備方法について検討をはじめた。また、南麻布地区も、「新クイックプラン」で整備する。技術的支援や補助としての妥当性も含め検討。都に要請し、区も協力する。

### 生活保護行政について

**質問** 窓口での門前払いや、実態を無視した就労指導などは大問題。申請書の提出を最優先し、その後に必要な助言を行うべき。  
**答弁** 事情を良く聞き、

個々の状況を的確に把握する。すべての場合においては困難

### 介護保険について

**質問** 都とも協力し6%負担の継続を。区の施策として継続を  
特養ホームは早急の具体化を

**答弁** 6%負担継続の要望や区独自の実施は考えていない。現在、建設地を選定している

### 保育園の待機児の解消を

**質問** 早急に公立保育園の増設を

**答弁** 改築・改修による定員拡大や、定員の弾力的運用、区独自の都心型認証保育所の誘致や、認証保育所保育料補助制度の充実を検討する。

### ちいばすの路線の改善と新設を

**質問** 一本おきに区役所前を走るようにするなど、ルートの改善を。青山地帯などの交通不便地域にも運行せよ。七〇歳以上で希望する方には、無料パス

の支給を。  
**答弁** 現ルートはアンケート等から決めた。実績、ノウハウ等を積み重ねることが最重要。路線の新設は将来的な課題。今後の利用状況等を見る。

### 30人少人数学級の早期実現を

**質問** 少人数学級を実施している自治体の成果、日本と世界の研究成果をどう認識しているか。港区独自でも少人数学級に踏み出すべき。

**答弁** 多様な報告がある。児童・生徒の特性に応じた効果的な少人数指導を研究。学級には一定の規模が必要。現時点では、実施する考えはないが、今後の検討課題。



すし詰め状態のクラス

### ヒートアイランド現象の対策は?

**質問** 巨大ビル建設では、まちづくりの根本が問われ

ている。汐留、品川駅周辺の巨大ビル群の事業者に対し事業者責任を求め、現時点での総合アクセス実施。ヒートアイランド現象の対策を事業者に取らせよ。今後は単体でなく全体のアクセスに改めよ。東京都のアセスメントも同様の制度にするよう強く要望せよ。

**答弁** 新たな開発に対しては、周囲の環境への影響を極力抑え、より広域的な環境へも十分配慮するよう事業者を指導する。要因が複合的なので、事業者責任と総合アクセスを求めめることは困難。緩和する対策を求め。現時点では困難。関係部課の連携指導で、実効性を高める。要望することは考えていない。

### 猫飼育ルールの創設を

**質問** ホームレス猫の繁殖や近隣被害を防ぐため、去勢・不妊手術への助成頭数を増やせ。効果的対策を打つためにも、台場などの調査しやすい地域から地域の協力も得て実態調査せよ。

**答弁** 実情にあわせて助成。台場地区では、協力が得られそうなので実態の把握に努める。

## なんでも相談会

毎月第3月曜日、午後6時30分より 青山福祉会館 2階講習室Aを予定  
事前にご連絡いただくと幸いです。 連絡先...風見宅 3405-9294 控室 3578-2945

## 中学三年生までの医療費無料

小二・中三の保護者には申請書を郵送  
小一以下には医療証を郵送

みなさんの運動と党区議団の奮闘で、四月一日から中学三年生までの医療費が無料になります。

就学前の幼児がいる家庭と今年小学校に入学する児童がいる家庭には、三月末までに医療証が郵送されます。

今年小学二年生になる児童から中学三年生の生徒がいる家庭には、一月下旬から申請書が郵送されます。

その申請書に必要事項を記入の上、区役所や支所などへ届けるか、返送してください。



子ども医療証(見本)

## 国民健康保険料の値上げに反対を

### 区長に申し入れ

来年度の国民健康保険料について協議する特別区長会を前に、党区議団は十二月二日、武井区長に対し、値上げに反対するよう申し入れました。

特別区国民健康保険課長の「統一保険料方式のあり方検討会」の試算では、

所得割の料率を百分の十二(二〇〇四年度は百分の二百八)、所得にかかわらず世帯人数により課せられる均等割額を三万千円(〇四年度は三万二千円)

## 青山・西麻布地域にコミュニティバスを 陳情・請願署名にご協力ください

みなさんの署名が大きな力となり、十月一日より二路線のコミュニティバスの運行が始まりました。しかし、青山通りのバスは買物支所、銭湯、福祉会館に行きなど日常生活になくてはならないものです。また、西麻布地域も幹線道路しか

バスがなく、高齢者の外出の足としてのコミュニティバスは必要不可欠です。風見区議は、代表質問や機会あるごとに運行を提案していますが、区は、「将来的課題」と消極的です。区の姿勢を変えるためには、多くのみなさんの署名が重要になっていきます。ぜひ、署名にご協力ください。



区長に申し入れる、風見団長と党区議団



青山・西麻布地域にもコミュニティバスを

が五百三十一世帯にのぼっていることを指摘、「今でも高すぎて払えない区民が増えている中で、これ以上値上したら、ますます払えない区民を増やすことになる。被保険者に大きな影響を与える保険料の値上げには、ぜひ反対してもらいたい」と要請しました。



竹井区長は、「申し入れの趣旨はわかりました。国

## 小・中学校の特別教室、 幼稚園の遊戯室にエアコン設置

小・中学校の理科室など特別教室、幼稚園の遊戯室に、今年の夏前にエアコンを設置するための設計予算が提案されました。

小・中学校の理科室など特別教室、幼稚園の遊戯室に、今年の夏前にエアコンを設置するための設計予算が提案されました。学校関係者からも強い要望があり、党区議団も機会あるごとに設置を求めてきたものが実ったものです。

小学校が五十五教室、中学校が三十九教室、五つの幼稚園の遊戯室に設置される計画です。幼稚園の保育室には設置の計画がないため、党委員は、「異常な暑さの中、シャワーを浴びたように汗をかく保育室で過ごすのは、子ども達が過剰に暑さを感じるのでは」と指摘、他会派の委員も同調、助役が「幼稚園の空調機設置については、問題の所在を受け止め、迅速に対処する」との答弁がされました。助役答弁がキチッと履行されるようがんばります。

## 麻布保育園の園庭に天然芝生

麻布保育園の園庭に天然芝生が敷設されました。

麻布保育園は建て替えのため、鳥居坂グラウンドの仮設園舎で運営しています。

そういう機会を生かして、園庭に芝生が敷設したり、緑を増やすよう提案しています。

第三回定例区議会に仮設園舎への移転が提案された際、風見区議は、せつかく広い園庭があるのだから、子ども達が裸足で自由に遊べるように、天然芝生にするように提案したことが実ったものです。

現在、保育園の建て替え、改修がすすめられており、



天然芝生の麻布保育園